

## EL ECO DEL MISTI.

AREQUIPA OCTUBRE 27 DE 1880.

## MOQUEGUA.

Tenemos a la vista dos cartas de esta infortunada Ciudad, de fecha 19 del presente y de las que extractamos los detalles que van a continuacion.

Dichas cartas están suscritas por personas de alta posicion social y que merecen entero crédito.

Enterados de ellas, trazamos las presentes líneas.

El lector ya tiene conocimiento de los excesos y crímenes que han consumado en Moquegua las hordas araucanas; esas hordas miserables en cuyo corazón empedernido jamás ha germinado ningun sentimiento digno de la cultura y civilizacion del siglo.

Las diversas y desgarradoras escenas que han tenido lugar en las calles de la ciudad, jamás podrán ser bien patentizadas por la pluma.

Multitud de familias, aterrizadas, ahogando su llanto y lívidas como la muerte, corrian presurosas en todas direcciones buscando el oro que exigian los salteadores para apagar su inapagable sed.

«A cuál daba mas.» era la consigna! mientras tanto, la suma impuesta no se completaba y las horas pasaban con la celeridad de los segundos.

Los caudales y alhajas preciosas de todo género, iban a granel a posarse en las mesas receptoras del impuesto; allí, donde los tasadores, con cara patibularia les fijaban un precio cuatro veces menor del que en verdad tenían; allí, las economías del pobre, arrancadas al trabajo; allí hasta los centavos del mendigo, y en fin allí, las lágrimas de todo un pueblo, envueltos en un mundo de sufrimientos eternos; ¡Qué horror!

Hubo un pudiente, el señor don Pablo Pomareda, que equivalía a sus caudales de la exigencia chilena. Al pueblo que vió semejante conducta en las horas supremas de su salvacion ó de su deshonor y esterminio, voló febricitante a su domicilio y lo obligó a desembolsar 4,000 soles.

A la una de la mañana del 8 se habia reunido la suma de 40,000 soles. El jefe Salvo se preparaba a cumplir su sentencia, si al vencimiento del plazo fijado, no se le entregaban los 60,000 soles. A esa hora se le remitieron los 40,000, citados, sobre los que, al contemplarlos, lanzó una mirada de satisfaccion iluminada por el fuego de la codicia; de esa codicia chilena que no tiene límites ni emu-

ladores.

Fué entonces que concedió un nuevo plazo de 24 horas para la entrega de los 20,000 restantes.

El jefe Salvo vino en seguida a la plaza de Armas, donde lo rodearon numerosos señores con el fin de pedirle una garantia para un asilo que resguardase al rar que su honra, sus vidas y la de sus tiernos hijos.

Tenemos que ensalzar aquí la varonil conducta desplegada por la estimable señorita Maria Tizon.

Al pedido de las señoras, contestó Salvo que no tuviesen temor, que él respondia de las vidas, menos de los intereses. Entonces se presentó Maria Tizon, y valiente y enérgicamente dijo al Vampiro chileno: «Eso es mucho esperar de la soldadeca embriagada,» volteándole en seguida con imperio las espaldas;—mientras tanto las demas lloraban y suplicaban. ¡Qué cuadro!—¡qué agonía tan tremenda para el alma de la mujer! Aquello no se puede explicar: la pluma no tiene ese poder. Los grandes y agudos dolores del corazón, no se describen jamás con exactitud; Ah! .....; La Justicia Divina no caerá nunca sobre los cuellos de esos verdugos y profanadores de todo cuanto hay de sacro y no ble sobre la superficie de la tierra?.....

Mañana continuaremos.

C. E. ALLENDE.

## CRÓNICA.

**Noticias importantes.**—Podemos asegurar a los lectores, que el Prefecto de Arequipa y jefe superior, político y militar del sur, Dr. D. Pedro A. del Solar, se halla desde el sábado en el territorio del departamento y que en breve hará su entrada a esta capital.

Sabemos que trae..... muchos turcos para el día de Todos Santos.

—El vapor del sur con rumbo a Arica las conferencias diplomáticas preliminares, a bordo del buque de guerra norteamericano «Lacahuan».

Se cree que dentro de quince días terminarán.

—El ejército invasor continuaba escalonado entre Arica, Tacna, Pacha y Tarata.

Asegúrese, que en el caso de no llegarse a un buen resultado, mediante las conferencias, los chilenos marcharán inmediatamente sobre Lima, pues su situacion es insostenible.

Parece que se ven en la necesidad de jugar el todo por el todo.

El ex-prefecto Sr. Gonzalez Orbogoso, se embarcó ayer a las 4 a. m., en el vapor «Ayacucho», en compañía del coronel Dávila y del Teniente coronel Jesus del Valle.

Muchos amigos los dejaron a bordo.

**Discursos.**—Por la estrechez de nuestras columnas, reservamos para el número de mañana la insercion de los diversos discursos pronunciados con motivo de la partida del Sr. Gon-

zalez Orbogoso.

**Exámenes.**—Los exámenes privados del Colegio de San Francisco principian hoy y los públicos el cuatro del entrante, segun se verá por el aviso que registramos en otro lugar.

Invitamos, pues, a los amantes de la instruccion.

**Libres del Cuazo.**—Se nos dice que las retetas que dá en Tingo, la banda de dicho cuerpo, son de primera calidad.

Toca regularmente desde las ocho hasta las diez, sin hacer largos intervalos que tanto disgustan al público.

El Sr. Coronel Chacon ha contratado algunos buenos músicos del pueblo, a fin de que las retetas sean de lo mejor.

El instrumental de la banda es nuevo y el uniforme de los músicos inmejorable. Todos tienen hermosos capotes parecidos a los que tomaron nuestros soldados en la gloriosa jornada de Tarapacá.

Si a todo esto se agrega que el concurso a las retetas es selecto y que la pintoreza alameda es estrecha para contener tantas bellas; ya pueden los lectores figurarse lo que será aquello.

En fin, que continúe la banda del «Libres» regalando a las lindas bañantes con sus divinos acordes.

Nuestros aplausos al galante y entusiasta Coronel Sr. Chacon.

**Ejercicio.**—Esta mañana hicieron ejercicio en la pampa de Miraflores, algunos cuerpos del 2.º ejército del sur.

La artillería regresó como a las ocho y media.

Nos placen estos ejercicios que demuestran que el ejército ha entrado en un periodo de mayor actividad.

**Sub-prefecto.**—Saludamos al estimable joven Sr. D. Mariano José Madueno, Sub-prefecto de la provincia de Canchis, recientemente nombrado, que hace días se encuentra entre nosotros.

Mañana seguirá su marcha al lugar de su destino.

Lo felicitamos, deseándole feliz viaje.

M. A. MANSILLA.

## SECCION OFICIAL.

*Prefectura y Comandancia General del Departamento de Arequipa. Octubre 26 de 1880.*

Habiendo aceptado el Supremo Gobierno la renuncia que de la Prefectura y Comandancia General de este Departamento, hizo el suscrito por motivos de salud, y teniendo el mismo, urgente necesidad de marchar a Lima y hallándose ya en el territorio del Departamento el nuevo Prefecto Señor D. D. Pedro A. del Solar, que llegará a esta ciudad en breves días;—se resuelve: encárguese accidentalmente del despacho el Sub-prefecto del Cercado Teniente Coronel D. Bruno Abril—Regístrese: Comuníquese dese cuenta al Supremo Gobierno: publíquese y archívese.

Gonzales y Orbogoso.

M. Ladislao Cabrera Valdéz.

Secretario.

## IMPORTANTE

A LOS COMERCIANTES, INDUSTRIALES, ABOGADOS, MÉDICOS, BOTICARIOS Y NEGOCIANTES.

En esta imprenta han em-

pezado los trabajos del importante INDICADOR AREQUIPEÑO ó sea ALMANAQUE COMERCIAL para 1881; segundo año de su publicacion y que se venderán los DIEZ MIL ejemplares que se hacen, en esta poblacion y sus contornos; en Puno, Cuzco, Huancané, Lampaca, La Paz, Corocoro, Sorata, Trugillo y Ayacucho.

Todo señor que desee poner avisos en tan importante publicacion, que se sirva pasar a las oficinas de este periódico y se enterará de las condiciones. Arequipa 6 de Octubre de 1880.

VICENTE GIMENEZ.

## INTERIOR.

## IQUIQUE.

## Gran incendio.

IQUIQUE REDUCIDO A CENIZAS.

DIEZ MANZANAS QUEMADAS.

CONTINUA LA GUERRA.

Telegrama recibido en Tacna hoy a las 8 a. m.

Arica, Octubre 23 de 1880.

Señor Editor del Eco de Tacna:

A las tres de la mañana del día de hoy se declaró un incendio en Iquique, empezando el fuego por el hotel Central es decir en la parte en que se encuentra casi todo el comercio y los edificios de mas importancia. En un momento incendiáronse tres manzanas y habiendo llegado el fuego a la oficina del telegrafo la comunicacion se cortó. Ignoro en consecuencia detalles posteriores.

Las últimas palabras recibidas de Iquique son: «El fuego amenaza esta oficina.»

Hay en Iquique tres compañías de bomberos ó mas bien de hachas y escáleras; pero como las casas son de tablas, el fuego habrá tomado repentinamente grandes proporciones haciendo inútiles los esfuerzos de los bomberos.

El Corresponsal.

Telegrama recibido a las 8 40 a. m. Arica Octubre 23 de 1880.

Señor Editor:

A las 7 de la mañana la oficina telegráfica de Dolores recibió, aviso y comunico a esta, que el fuego habia devorado ya diez manzanas compuestas de los mejores edificios del puerto de Iquique.

El Corresponsal.

Telegrama recibido a las 10 y media.

Arica, Setiembre 23.

Señor Editor:

Las líneas telegráficas se han cortado.

Las últimas palabras recibidas de Iquique son estas: «El incendio sigue con una fuerza espantosa. Parece que derramarán parafina sobre los edificios. Hay ya mas de 16 manzanas destruidas.»

Mañana sólo podremos decir: Aquí fué Iquique.

El cuadro que a esta hora presenta Iquique es aterrador. Parece no quedará una sola casa en pié.

El Corresponsal.

Uno de los mas hermosos puertos

del Pacifico convertidos por la fatalidad, en una inmensa hoguera. Hé aquí el resumen de las tristes noticias de hoy!

A ULTIMA HORA.—Se dice que se han suspendido las conferencias de paz y que continuará la guerra con mas fuerza que antes. Sobre esta última noticia no tenemos perfecta seguridad.

## EXTERIOR

## Ecos del Vaticano.

Nuestro santísimo Padre Leon XIII acaba de publicar un *Motu proprio* por el cual establece el patronato universal de santo Tomás de Aquino sobre todas las Universidades, Academias, Institutos y Colegios católicos. El Sumo Pontífice corona con este acto la obra magníficamente iniciada con la Enciclica *Aeterni Patris*.

La Enciclica es la obra de un entendimiento de primer orden; que conoce los males de nuestra época y busca y procura el remedio, y el *Motu proprio* es la obra del corazón de un padre para con sus hijos, como dice un periódico de Roma.

El *Motu proprio* completa en cierto modo la Enciclica, y unido con ella da proporciones colosales a la grandiosa figura de Leon XIII.

Véase tan notable documento:

LEON XIII, PAPA.

## Para perpétua memoria.

Es costumbre fundada en la naturaleza y aprobado por la Iglesia católica la de buscar el patronato de hombres célebres por su santidad, y los ejemplos de los que han brillado ó logrado la perfeccion en algun género para imitarlos.

Por eso gran número de Ordenes religiosas, facultades y sociedades literarias han querido hacer tiempo elegir, con aprobacion de la Santa Sede, por maestro y patrono a santo Tomás de Aquino, que siempre ha brillado como solo por la doctrina y la virtud.

Ahora bien: en nuestros tiempos el estudio de su doctrina ha aumentado en todas partes y numerosas peticiones se han presentado a fin de que fuera designado por la autoridad de esta Sede Apostólica como patrono de todos los Colegios, Academias y Escuelas del mundo católico.

Varios obispos han hecho conocer que tal era su deseo, y han enviado al efecto cartas particulares ó colectivas los miembros de muchas Academias y sociedades con humildes y repetidas súplicas.

Se habia creído deber diferir el satisfacer a esos ardientes deseos y súplicas a fin de que el tiempo aumentase su número; pero la oportunidad de esa declaracion resultó patente a consecuencia de la publicacion hecha en igual día del año anterior de nuestra Carta enciclica sobre restauracion en las escuelas católicas de la filosofía cristiana, segun el espíritu del doctor angélico santo Tomás de Aquino.

En efecto, los obispos, las academias, los decanos de las facultades y los sabios de todos los puntos de la tierra declararon por un solo espíritu y unánimemente que eran y serian dóciles a nuestras prescripciones; que querian en la enseñanza de la Filosofía y de la Teología seguir enteramente a santo Tomás; afirman, en efecto, que están como Nos convencidos de que la doctrina tomista une a su eminente superioridad fuerza y virtud singulares para curar los males que afligen a nuestra época.

Por eso Nos, que desde hace largo tiempo deseábamos vivamente que todas las escuelas florecieran bajo la guarda y patronato de tan excelente

maestro, en vista de testimonio tan fuerte y tan brillante del deseo universal, juzgamos que ha llegado el tiempo de añadir esta nueva alabanza á la gloria inmortal de Tomás de Aquino.

Hé aquí ahora, en resúmen, los principales motivos que nos determinan: tanto Tomás es el más perfecto modelo que los católicos pueden proponerse en las diversas ramas de la ciencia. En él residen, en efecto, todas las luces del corazón y del espíritu que se imponen con derecho á la imitación, doctrina fecundísima, purísima, perfectamente ordenada respecto á la fe y admirable acuerdo con las verdades divinamente reveladas; integridad de vida y el resplandor de las más altas virtudes.

Su doctrina es tan vasta, que contiene como un mar toda la sabiduría procedente de los antiguos. Todo lo que se ha dicho de cierto, todo cuanto se ha discentido sabiamente por los filósofos paganos, por los Padres y doctores de la Iglesia, por los hombres superiores que florecieron antes de él, no solamente lo ha corregido por completo, sino que lo ha aumentado, completado, clasificado, con tal perspicacia de la materia, con tal perfección de método y propiedad de expresiones, que parece no haber dejado á los que le han seguido sino la facultad de imitarle, privándoles de la posibilidad de igualarle.

Y hay también que considerar que su doctrina, formada y cono armada de principios de gran aptitud de aplicación, responde á las necesidades, no sólo de una época, sino de todos los tiempos, y que es muy á propósito para vencer los errores que sin cesar renacen.

Sostenido por su propia fuerza y su propio valor, permanece invencible y causa á sus adversarios profundo espanto.

También hay que apreciar, sobre todo, para el criterio de los cristianos, el acuerdo perfecto de la razón y de la fe. En efecto, el santo Doctor demuestra con evidencia que las verdades del orden natural no pueden estar de desacuerdo con las verdades que se creen por revelación de Dios; que, por consecuencia, seguir y practicar la fe cristiana no es someter de un modo humillante y despreciable la razón, sino una noble obediencia que sostiene el espíritu y le eleva á mayores alturas; en fin, que la razón y la fe vienen una y otra de Dios, no para que luchen entre sí, sino para que unidas por vínculos de amistad se protejan mutuamente.

En todos los escritos del bienaventurado Tomás se ve el modelo de esta unión y de esa admirable concordia, porque en ellos se ve dominar y brillar, ya la razón que, guiada por la fe, logra el objeto de sus estudios en la investigación de la naturaleza; ya la fe, explicada y defendida con la ayuda de la razón, y de tal manera, sin embargo, que cada una de ellas conserva intacta su fuerza y su dignidad: en fin, cuando el asunto lo requiere, las dos marchan unidas como aliados contra sus comunes enemigos.

Si siempre fué necesario que existiese acuerdo entre la razón y la fe, esto es mucho más importante aún desde el siglo XVI, porque en esa época se empezaron á sembrar los gérmenes de una libertad que traspasa todo límite y toda regla, que hace que la razón humana repudie abiertamente la autoridad divina y pide á la filosofía armas para minar y combatir las verdades religiosas.

En fin, el Doctor Angélico, grande por la doctrina, no lo es menos por la virtud y la santidad. Y la virtud es la mejor preparación para el ejercicio de las fuerzas de la inteligencia y la adquisición del saber.

Los que la menosprecian creen falsamente haber adquirido ciencia sólida fructuosa, porque la ciencia no curará en alma gustada ni habitará en un cuerpo esclavo del pecado (1).

Esta preparación del alma, que precede á la virtud, existió en Tomás de Aquino en un grado, no sólo excelente y emitente, sino de tal manera, que pareció ser marcado por Dios con señales resplandecientes.

En efecto, al salir victorioso de una fuerte tentación de voluptuosidad, el castísimo Adolescente obtuvo de Dios, como recompensa de su valor, el llevar al rededor de su cintura un cíngulo mis-

terioso, y sentir al mismo tiempo completamente apagado el fuego de la concupiscencia. Desde entonces vivió como si hubiera sido exento de todo contagio del cuerpo, pudiendo ser comparado á los espíritus angélicos, no menos por la inocencia que por el genio.

Por estas razones consideramos al doctor Angélico digno por todos conceptos de ser elegido como patrono de los estudios. Al pronunciar con alegría este juicio, abrigamos el pensamiento de que el patrocinio de este hombre eminente grande y eminentemente santo será muy poderoso para la restauración de los estudios filosóficos y teológicos con gran ventaja de la sociedad. Desde el momento en que las escuelas católicas están bajo la dirección y tutela del doctor Angélico, se verá florecer la verdadera ciencia basada en principios ciertos y desenvolviéndose en un orden racional. Doctrinas puras producirán costumbres puras de la vida privada y en la pública, y las buenas costumbres producirán por consiguiente la salud de los pueblos, el orden y la paz universal.

Los que se consagran á las ciencias sagradas, hoy tan violentamente atacadas, tendrán en las obras de Santo Tomás los medios de demostrar en toda su amplitud los fundamentos de la fe cristiana, de persuadir las verdades sobrenaturales y de defender vigorosamente nuestra santísima religion contra los asaltos criminales de sus enemigos. Todas las ciencias humanas comprenderán que ni se las impide ni se retarda su marcha, sino que, por el contrario, recibirán nuevo estímulo y mayor grandeza. En cuanto á la razón, entrará en gracia con la fe, porque desaparecerán las causas del disentiimiento y la tornará por guía para la investigación de la verdad.

En fin, todos los hombres ávidos de saber, impulsados por los ejemplos y preceptos de tan gran Maestro, se habituán á las buenas disposiciones para el estudio, por la integridad de las costumbres; y no irán en pos de esa ciencia que, separada de la caridad, hincha los espíritus y los extravía, sino que seguirán aquella ciencia que, derivándose del Padre de las luces y del Maestro de las ciencias, conduce igualmente á él.

Conveniente nos ha parecido consultar sobre esto á la sagrada congregación de Ritos, y siendo esta conforme á nuestros deseos, en virtud de nuestra suprema autoridad, para gloria de Dios Todopoderoso, para honra del doctor Angélico, para el mayor fomento de las ciencias y para utilidad común de la sociedad humana, declaramos á Santo Tomás doctor Angélico, patrono de las universidades, de las facultades y de las escuelas católicas, y queremos que como tal sea tenido, honrado y venerado por todos; teniendo entendido que nada alteramos para lo sucesivo en cuanto á los honores y rangos otorgados á los santos que han sido escogidos como patronos particulares por las academias ó facultades.

Dado en Roma junto á San Pedro bajo el anillo del Pescador, á 4 de Agosto de 1880, tercero de nuestro pontificado.

(1) Sap. 1, 4.

## INSERCIONES.

### Espedicion enemiga.

En uno de nuestros artículos anteriores dijimos con insistencia, que el enemigo continuaría invadiendo una parte de nuestro territorio, y que á pesar de la general grito que se ha levantado en Chile pidiendo el ataque sobre Lima, no sería esa ciudad el objetivo de sus operaciones, una vez que ofrecía buena resistencia á las armas invasoras.

Opinamos entónces que Arequipa sería mas bien el blanco de sus ataques próximos, y desgraciadamente los hechos vienen manifestándonos que no andamos errados en nuestros cálculos. La ocupación de Moquegua por las fuerzas enemigas es un hecho, como lo es también la imposición de un cupo forzoso de sesenta mil soles plata, del cual hoy aprovechan los invasores como un alivio de su desolado situación.

Este paso hace conocer que los chilenos no buscan otra cosa que vivir á espensas del Perú, ya que sus arcas se hallan exhaustas y en absoluta imposibilidad de proveerle nuevamente. Demuestra además que un expedición sobre Lima es imposible, desde que carecen de dinero que es el elemento principal de la guerra y el alma de las mas atrevidas expediciones.

No yendo sobre Lima, preguntamos ¿se limitarán á permanecer estacionarios en los puntos que hoy ocupan? ¿Soportarán las censuras de los altos dignatarios de Chile, del pueblo todo, sin avanzar un paso mas en el territorio del Perú? ¿Gastarán sus fuerzas y su tiempo batallando con las enfermedades, con los inconvenientes todos que les presenta la naturaleza, sin ensanchar el espacio de sus invasiones?

El estacionarismo perjudica tanto en la guerra ofensiva, como la misma derrota; y según las reglas de los mas grandes capitanes, cuando se invade un territorio, no debe desperdiciarse ni el mas pequeño tiempo en ocuparlo por completo, partiendo del punto de que cada paso que se avance en la invasion, importa encerrar al enemigo en un círculo mas estrecho.

Partiendo de estos antecedentes, los chilenos no pueden quedar estacionados en Moquegua; tienen que avanzar necesariamente sobre cualquier otro punto; y como este no puede ser Lima, puesto que está en pié de defensa y no ofrece una victoria barata, debe elegirse que Arequipa es el objetivo de un ataque y que no tardará mucho tiempo en que los tengamos en marcha sobre esta ciudad con el objeto de ocuparla.

Además, la imponente grito levantado en Chile acusando al Gobierno de descuido y apatía en las operaciones de la guerra, requiere una solución pronta que la atenúa por lo menos, siempre que no sea posible extinguirla del todo. El único modo de atenuarla es ocupar algun punto importante del territorio peruano, además de los que hoy poseen; porque solo así calmarán las exigencias de la gente intemperante. Y como Arequipa por su importancia política es uno de los pueblos del Perú que goza de mas reputación ante el enemigo, debe deducirse que á él se dirijen las miradas del ejército chileno, y que no puede menos de ser el objetivo de su próximo ataque.

Arequipa es, además, el nudo de unión de las naciones aliadas: es el centro de los dos pueblos que se han ligado con un lazo estrecho, que han identificado su suerte y su porvenir. Ocuparlo es una necesidad imperiosa de parte del enemigo, y no puede dejar de hacerlo, si es que quiere tenerlos divididos, para impedir que se auxilien recíprocamente.

Sobre todo, el Gobierno de Chile, á pesar de las instancias de los congresantes de aquel país, no ha querido declarar que se hará la expedición á Lima, como estos y el pueblo lo exigen con instancia, lo cual prueba que efectivamente no se pretende operar sobre esa ciudad. Si hubiese determinación de hacerlo, una sola frase del Gobierno de Santiago ante la Cámara, habría bastado para aquietar los ánimos: no se ha querido afirmar tal cosa, luego debe creerse que no hay resolución de atacar la capital del Perú.

Y no es efectivamente muy fácil sentar sus reales en Lima, á pesar de lo mucho que se habla de esto en Santiago. Lima tiene una población numerosa, aumentada hoy notablemente con los que han inmigrado á ella. Tiene numerosas colonias extranjeras que miran ese suelo como propio, por la misma razón de que tienen en él sus intereses, su industria y la perspectiva de un halagoso porvenir. Esas colonias, esa población, al ver amenazada su vida y sus intereses, su hogar y su familia, tomarán las armas y se batirán con denuevo, escarmentando á quienes procuran su ruina. Esto está en el orden natural de las cosas.

Lima está, además, artillado y armado, y como que es la capital del rico Perú y se halla allí el Supremo poder del Estado, ha de contar necesariamente con mas elementos que cualquier otro pueblo. Chile no podría aventurar una invasion sobre ello, sin contar con un ejército aguerrido de cuarenta mil hombres por lo menos; y este no lo tiene ni puede tenerlo en muchos meses. Co-

nociendo esos inconvenientes, su Gobierno no ordenará que se opere sobre ese pueblo, porque no hay probabilidad de poseerlo con las armas; luego tenemos que convenir que sus preparativos se dirijen á otro punto, y como dijimos antes, este no puede ser otro que Arequipa.

Pero piénsese como se quiera. ¿Se pierde algo poniéndose en guardia contra una próxima invasion? Tratándose de guerra, ninguna precaución es demas: todos los caminos deben hallarse cerrados al enemigo: cualquiera valla que se le oponga, siempre es de buen efecto; porque la confianza ciega, ó mejor dicho, la negligencia en esos casos, es un crimen.

Toquemos, pues, generala de una vez; movámonos desde ahora para preparar nuestros elementos; hagamos brotar hombres y armas del polvo de la tierra, que nunca será demas tener abundantes todos los elementos de la victoria, para que esta nos sea mas probable ó casi segura. Levante la autoridad su voz para llamar á los ciudadanos á la defensa de Arequipa; haga sentir su acción en todos los círculos de la sociedad, que solo así se podrá responder con éxito de la suerte de un pueblo.

Arequipeños ¡¡¡ las armas!!  
Arequipa, Octubre 23 de 1880.  
Ezequiel Meneses.

## AVISOS.

### Otra ganga

En la esquina de la Cárcel y calle de la Merced se vende nueve cargas de odres de Caravelí, nuevos á precios cómodos.

También se vende frejoles á cuarenta centavos libra, y charquesillo por mayor y menor.

v. 4 p. 1

### Colegio Nacional DE SAN FRANCISCO.

En este Establecimiento principiarán los exámenes privados el 27 del corriente y el público el 4 del próximo Noviembre. Arequipa Octubre 25 de 1880.

El Prosecretario.

### Aviso Municipal

De orden del Sr. Alcalde de la H. Municipalidad se convocan licitadores para el remate de la pension del alumbrado de esta ciudad, que tendrá lugar el 29 del corriente en el Salon de Sesiones á las 12 p. m., los que quieran hacer postura ocurran el día designado.

Santiago Hidalgo.

## SILLAS

### DE ESTERILLA Y MADERA.

Mesas de billar garantizadas en su construcción y buenas condiciones.

Muebles de toda clase tiene en venta

Mercaderes 2ª. cuadra

RAMON GARCIA.

## RON EN BARRILES MARCA

### SWAYNE

ALCOHOL DE 30 Y 40 GRADOS

EN CAJONES DE 5 Y 6 GALONES MARCAS

DERTEAN OY SWAYNE

tienen en venta PAULSEN HERMANOS

v. 20 p. 9

## LOS PLENIPOTENCIARIOS.

En La Botica Inglesa frente á la puerta falsa de la Gompañia Se vende

### TAMARINDO

Alcanfor—Cloruro de cal—Licor de Labarraque,

Quinium Labarraque—Canchalagua,

Mandioca etc., etc.

v. 30 p. 12

Por todo lo no firmado—VICENTE GIMENEZ

IMPRENTA DE "EL ECO DEL MISTI". POR E. SESOSTRIB HIDALGO.

JUDICIAL.—En el juicio de concurso á los bienes de la finada señora doña María Orcaín de Vazquez, se ha expedido por el señor juez de 1ª instancia doctor don José Hipólito Rada el auto que sigue—Arequipa Octubre 18 de 1880.—Para que tenga efecto la segunda reunion de acreedores: para que se realice la venta en subasta de los bienes concursados, por el depositario; y para que el síndico trabaje la memoria y clasificación de créditos, se señala el treinta de Noviembre próximo á la una del día, y publíquese este auto por los periódicos para que llegue á conocimiento de todos los interesados en el presente oficio.—Una rúbrica.—Ante mí Santiago Hidalgo.—En cumplimiento de lo mandado en el auto inserto, doy el presente aviso, en Arequipa á 25 de Octubre de 1880.

SANTIAGO HIDALGO.

## Ya se vá el Blindado.

El que suscribe realiza á precios muy baratos los efectos siguientes:

### ROPA HECHA.

Ternos de casimir para hombres á 12 y 15 soles plata uno.

Pantalones de casimir para hombre á 4 soles plata.

Chalecos de casimir á 1 sol plata.

Ternos de casimir de 5 á 15 años de 5 y 8 soles plata.

Ternos de dril para niños de 5 á 12 años á 5 soles plata.

Pantalones de dril para hombres á 2 soles plata.

Sacos de dril para hombre á 2 soles plata.

Saquitos de casimir y de dril para niños á 9 soles plata.

Chaquets de casimir muy buenos para hombre á 10 soles plata.

Chaquets de paño negro muy finos á 10 soles plata.

Camisas pechera de hilo superior calidad á 15 soles plata docena.

Camisas blancas de algodón á 8 soles plata la docena.

Camisas de color percala francesa buena á 14 soles docena.

Medias blancas de señora á 4 soles plata la docena.

Medias medias crudas para hombre á 4 soles plata docena.

Sombreros de castor para niños á 2 soles plata.

Botines para hombre buena calidad á 20 soles billetes el par.

Botines para hombres y niños á 10 soles billetes el par.

Zapatillas para hombres y señoras á 6 soles billetes el par.

NOTA.—Toda la ropa hecha es de casimir francés y no es estampado; viene hecha de Paris.

Javier Boufet.

Vive en el hotel Italiano frente al Lafayette

v. 3 p. 3